



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; REAFIRMA COMPROMISO DE ENTREGAR EN UN AÑO EL TREN MÉXICO-TOLUCA

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, supervisó los avances de la construcción del Tren Inteurbano México-Toluca, donde destacó la coordinación entre la jefa de gobierno **Claudia Sheinbaum** y el gobernador del Estado de México, **Alfredo del Mazo**. El presidente **Lopez Obrador** refrendó el compromiso de inaugurar esta obra en diciembre de 2023 con funcionarios federales y empresas participantes. Durante la visita de supervisión, el presidente estuvo acompañado por el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, **Jorge Nuño Lara** y el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, **Juan Pablo de Botton Falcón**. Por otra parte el presidente **Andrés Manuel López Obrador** retrasó el reconocimiento de **Dina Boluarte** como la nueva mandataria de Perú tras la destitución de **Pedro Castillo**. **Lopez Obrador** indico que eso lo va a resolver la Secretaría de Relaciones Exteriores, ellos están haciendo sus análisis sobre la situación, hay que esperar un tiempo, está muy fresco todo, sí nos tenemos que apegar a los principios constitucionales, de no intervención. Además, **AMLO** respondió que no sabe si continuarán las buenas relaciones con el nuevo Gobierno del Perú, pero descartó un rompimiento. No sabemos, no se rompen relaciones, pero sí vamos a esperar unos días, creo que es lo más adecuado, no es nuestro propósito intervenir en asuntos internos, lamentamos mucho, eso sí, que estas cosas sucedan. De manera paralela, desde Perú, **Dina Boluarte** se manifestó por que **López Obrador** visite Perú como se había pactado con anterioridad antes de la destitución de **Castillo** para la entrega de la presidencia pro tempore de la Alianza del Pacífico.

SENADOR RICARDO MONREAL; DESTACO ANTE CONSEJEROS DE MORENA, CONGRESO DE LA UNIÓN, BASE DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN,

El coordinador parlamentario de Morena, **Ricardo Monreal Ávila**, participó en los “Diálogos sobre la visión de país” con el presidente del Consejo Nacional de Morena, **Alfonso Durazo Montaño**, consejeros políticos nacionales y estatales, alcaldes, diputados, regidores y ciudadanos. Ahí destacó que, en estos cuatro años, el Congreso de la Unión logró establecer las bases constitucionales y legales para el proceso de transformación, así como las ideas que el presidente **Andrés Manuel López Obrador** planteó a lo largo del país durante la campaña. El legislador de Morena recordó que se logró establecer la austeridad; la separación del poder económico del poder político; el apoyo a los sectores más vulnerables; así como la creación de la Guardia Nacional y las bases constitucionales para la participación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública. Dicha agenda legislativa está concluida y en el Senado todas las reformas que nos envió el Ejecutivo federal, como Cámara de origen, fueron respaldadas por todos los Grupos Parlamentarios. Asimismo señaló que las comisiones de Gobernación y de Estudios Legislativos Segunda convocaron para hoy la discusión de la reforma electoral que planteó la Cámara de Diputados. **Ricardo Monreal** afirmó que se trata de un instrumento fundamental para el futuro de la democracia de México, por lo que en el Senado se determinó que no se le dispensaran los trámites legislativos al proyecto para que se aprobara por la vía rápida. Adelantó que hoy los grupos parlamentarios de Morena, PT y PVEM se reunirán con el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**, para revisar el proyecto. **Monreal Ávila** destacó que el próximo 15 de diciembre concluye el Periodo Ordinario de Sesiones y que todavía hay una serie de minutas y nombramientos pendientes, por lo que no se descarta un Periodo Extraordinario en enero para desahogar el rezago legislativo. Asimismo el coordinador parlamentario de Morena señaló que en México tenemos tres problemas severos: la inseguridad pública, donde el crimen organizado ha avanzado en territorios en detrimento de nuestra paz y de nuestra tranquilidad. La economía y el empleo, por los días de pandemia quedaron devastados grandes sectores; y el campo mexicano. **Ricardo Monreal** celebró que en Sonora se abriera un espacio para dialogar con quienes aspiran a suceder al presidente de la República, y que tengan voz, sean escuchados, sin estridencias, sin gritos, sin insultos, sin descalificaciones.



DIPUTADO IGNACIO MIER; APROBACIÓN DE LA REFORMA EN MATERIA DE VACACIONES, GANARON LOS TRABAJADORES DE MÉXICO

El presidente de la Junta de Coordinación Política y Coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, **Ignacio Mier Velazco**, aseguró que con la reforma a los artículos 76 y 78 de la Ley Federal del Trabajo, en materia de vacaciones, los verdaderos ganadores son las y los trabajadores de México. Indico que lo importante es que se buscó el beneficio de los trabajadores mexicanos a partir de la coincidencia de todos los grupos parlamentarios de la Cámara de Diputados, en la necesidad de flexibilizar el periodo vacacional. El objetivo fue claro, modificar el artículo 78 y retomar la propuesta del Senado para que sean 12 días obligatorios en forma continua. Sostuvo que el resultado de ello, es garantizar el derecho al descanso para las y los trabajadores, es necesario que la clase trabajadora de nuestro país goce de más derechos y por supuesto, de un marco legal justo en materia laboral. La Cuarta Transformación ha estado pendiente y ha sido consciente de las necesidades de la clase trabajadora en nuestro país, prueba de ello ha sido el incremento al salario mínimo y la regulación del outsourcing. Reconoció la voluntad de todas las fracciones parlamentarias por la sensibilidad con esta deuda hacia los trabajadores. Es necesario que como legisladores actualicemos el marco legal con la búsqueda de garantizar una vida digna a los trabajadores de nuestro país y lo estamos logrando.

MARIO DELGADO; PARA QUE LA 4T CONTINÚE, DEBEMOS CAMINAR EN UNIDAD

El presidente nacional de Morena, **Mario Delgado**, aseguró que la lucha por transformar al país no ha terminado y por el contrario, debe ser un trabajo permanente, por eso, hizo un llamado a los principales liderazgos del Movimiento Regeneración Nacional a caminar en unidad para que en el 2024 el legado de la Cuarta Transformación continúe. En Morena tenemos la responsabilidad de asegurar la trascendencia histórica del proyecto de **Andrés Manuel López Obrador**; él nos ha enseñado que por encima de cualquier ambición personal lo principal es regenerar la vida pública del país, estando cerca de la gente y actuando siempre en pro del bienestar del pueblo. Como movimiento es nuestra responsabilidad que su humanismo político siga transformando la realidad de millones de mexicanos y mexicanas. Y eso sólo lo podremos lograr juntos, sin divisiones y sin politiquería. El líder morenista subrayó que desde la dirigencia nacional existe el compromiso de garantizar piso parejo y un diálogo permanente con quienes aspiran a encabezar el proyecto de la Cuarta Transformación en la próxima contienda presidencial. Adelantó que Morena propiciará los espacios necesarios para que la gente pueda conocer las aportaciones al proyecto de nación 2024-2030 de cada uno de dichos perfiles. Recordó que en Morena es el pueblo quien toma las decisiones más importantes, por eso serán las y los mexicanos quienes, llegado el momento, elijan al candidato o candidata presidencial a través del método de la encuesta pues, es la vía más certera, transparente y democrática que tiene el Movimiento para conocer la opinión de la gente. **Mario Delgado** apuntó que el hecho de que el partido guinda tenga varios liderazgos que pueden darle continuidad al proyecto de la Transformación no debe ser motivo de división, sino de fortaleza, por lo que todos los morenistas de corazón deben asumir con claridad que lo único que importa es seguir haciendo historia.

LORENZO CÓRDOVA; NO VALE LA PENA PONER EN RIESGO DEMOCRACIA CON REFORMAS APRESURADAS Y APROBADAS SIN ANÁLISIS

Lorenzo Córdova, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), volvió a criticar la reforma electoral propuesta por **Andrés Manuel López Obrador**, pues dijo que afecta a la democracia por la premura con que se está procesando y destacó que el sistema electoral actual ha permitido que se lleven a cabo 330 procesos desde 2014. Esto luego de informar que el Instituto Nacional Electoral (INE) firmó dos convenios de colaboración con el Estado de México y Coahuila rumbo a las elecciones de 2023. No vale la pena poner en riesgo esta construcción colectiva con reformas apresuradas, aprobadas sin una mínima lectura y análisis, procesadas de madrugada y de espaldas a la sociedad, basadas en datos falsos, visiones prejuiciadas sobre el funcionamiento de nuestro sistema electoral, filias y fobias o peor aún rencores personales, son tiempos en los que nos corresponde a todas y todos defender nuestra democracia. **Lorenzo Córdova** insistió en la necesidad de defender la democracia para garantizar los procesos electorales de los próximos años y señaló que las elecciones locales de 2023 volverán a ser una muestra de lo que México ha logrado en materia electoral: Cuidemos las conquistas democráticas que hoy permiten la renovación pacífica y democrática de los poderes, perder eso sería simple y sencillamente perder la democracia. Expreso que gracias a mucho esfuerzo y grandes compromisos alcanzados por décadas, hoy gozamos de elecciones confiables.

ACCION NACIONAL; LÓPEZ OBRADOR BUSCA CONTROLAR AL TRIBUNAL FEDERAL DE JUSTICIA ADMINISTRATIVA

El partido de Accion Nacional (PAN) señaló que el presidente Andres Manuel Lopez Obrador, busca controlar al Tribunal Federal de Justicia, a través de una ley privativa, práctica proscrita en cualquier democracia. La diputada **María Elena Pérez-Jaén** manifiesta que la reforma, más que fortalecerlo busca controlarlo. La modificación es un traje a la medida para nombrar como presidente del Tribunal a la magistrada **Natalia Téllez**,



cercana a la secretaria de Economía. El 3 de noviembre el presidente **Andrés Manuel López Obrador** envió una iniciativa de reforma a la Ley Orgánica del Tribunal Federal de Justicia Administrativa (LOTFJA) a la Cámara de Diputados. La bancada señaló que con dicha reforma quedó evidenciada su intención de tomar el control de dicho tribunal, toda vez que al nombrar como presidente del Tribunal a la magistrada **Natalia Téllez**, le quitan el impedimento a los magistrados de la Tercera Sección para ser nombrados presidentes del Tribunal, ya que dicha reforma establece que en el supuesto que las y los magistrados de la Sección Tercera participen por primera vez en la elección para ocupar la titularidad de la Presidencia, la postulación se realizará por única ocasión, por orden de prelación conforme a los criterios de antigüedad y equidad de género. La Tercera Sección actualmente funciona sólo con dos de tres magistrados, porque el presidente **López Obrador** se ha negado a enviar los nombramientos al Senado de la República, no nada más del candidato faltante en la Tercera Sección, sino más de 80 vacantes que tiene actualmente el Tribunal, en un total desprecio por las instituciones para inmovilizarlas o controlarlas. Por consiguiente la magistrada **Natalia Téllez**, quien fue avalada por el Senado el 29 de abril de 2021 y el magistrado **Julio Ángel Sabines**, nombrado el 30 de junio de 2021, con el transitorio en mención la persona de mayor antigüedad y atendiendo a la equidad de género, siendo la única mujer, es precisamente **Natalia Téllez** cercana a **Raquel Buenrostro**, actual secretaria de Economía en el gabinete de presidente **López Obrador**. Los diputados de Morena y aliados comenzaron a presionar para la elaboración del dictamen de la reforma lo más pronto posible; la urgencia es porque el próximo 2 de enero se elegirá a quien presidirá el Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA). Diputados integrantes de las Comisiones de Justicia, y de Transparencia y Anticorrupción de los diversos grupos parlamentarios realizaron observaciones a la iniciativa del Ejecutivo Federal con la finalidad de que las mismas fueran tomadas en consideración en la elaboración del dictamen, para que éste fuera perfeccionado y que no estuviera dirigido a una persona en particular. Desafortunadamente, a pesar de los diversos pronunciamientos en contra del dictamen que reforma la Ley Orgánica del Tribunal Federal de Justicia Administrativa, se encontró en vía rápida con 251 votos a favor y 206 votos en contra, y fue enviado al Senado de la República para su análisis, discusión y aprobación. La diputada **Pérez-Jaén** manifestó que el Senado de la República deberá apegarse a la legalidad e imparcialidad. Asimismo señaló que el Presidente, en reiteradas ocasiones, ha buscado tener control absoluto, y esto es lo que se pretende a través del presente dictamen. Lo mínimo que se espera es que el coordinador de los senadores de Morena, **Ricardo Monreal**, actúe con legalidad e imparcialidad y nos demuestre que trabaja para México y no a las órdenes del Presidente.

MARCELO EBRARD; ENTREGA A MARIO DELGADO PROPUESTAS RUMBO AL PROCESO ELECTORAL 2024

El canciller **Marcelo Ebrard Casaubon** entregó al líder nacional de Morena, **Mario Delgado**, una serie de propuestas encaminadas al proceso electoral de 2024. **Mario Delgado** dio a conocer que **Ebrard Casaubon**, uno de los aspirantes a la candidatura de la Presidencia de la República, le hizo entrega de propuestas para fortalecer la unidad con miras a 2024. Entre los planteamientos se encuentra que los aspirantes a la candidatura presidencial renuncien a sus cargos públicos meses antes de la celebración de las encuestas en Morena, con el objetivo de garantizar piso parejo y blindar al partido de posibles acusaciones. Asimismo, planteó una encuesta muy amplia con 20 mil o 30 mil cuestionarios con una sola pregunta.

RUBÉN MOREIRA; COMBATIR LA INSEGURIDAD, TAREA DE LOS TRES ÓRDENES DE GOBIERNO, PRINCIPALMENTE DEL ESTADO

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, **Rubén Moreira**, ante los altos índices de homicidios en estados del norte de la República, afirmó que combatir la inseguridad es tarea de los tres órdenes de gobierno, pero principalmente de los gobernadores, quienes deben aplicar una buena estrategia, acordar con distintos sectores sociales, para atacar de raíz el problema. Subrayó que los gobernadores tienen que asumir su responsabilidad y tienen que auxiliarse de las fuerzas federales, pero no pueden evadir lo que les toca hacer. Reclamo que hay quien no cumple con su trabajo y por eso se ven afectados los ciudadanos. El líder de los diputados federales priistas contrastó los buenos resultados de Coahuila, en donde hay días con cero homicidios, por lo que aseguró que esta entidad es ejemplo de que si se quiere se puede; mientras que hay estados que se están incendiando, como Jalisco, Nuevo León o Zacatecas, donde las cifras de muertes por violencia son alarmantes e inconcebibles. Tan solo en noviembre esas tres entidades tuvieron entre 90 y 139 homicidios, mientras que los coahuilenses tuvieron 39. El legislador insistió en la necesidad de que la federación fortalezca a los estados y municipios y se restablezca el Programa de Fortalecimiento para la Seguridad (Fortaseg), para de manera conjunta con las autoridades locales, dar mayor fuerza y capacitación a las policías locales, y que puedan enfrentar al crimen organizado de manera eficiente y segura para todos.

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; RECONOCE ERROR EN MINUTA DE 'PLAN B', SE HARÁN MODIFICACIONES EN COMISIONES

El secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, reconoció que sí hubo modificaciones a la iniciativa de "plan B" en materia electoral que presentó el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, señala que esto es inconstitucional por lo que se hará la modificación para rectificar el error en las comisiones del Senado. Básicamente son tres puntos, le agregaron un párrafo que me comentaron que formaba parte de un documento de trabajo, una propuesta que sí habían presentado partidos políticos y por un error se les fue en el dictamen final, así fue aprobado.



En la víspera, el coordinador de Morena en San Lázaro, **Ignacio Mier**, reconoció que hubo un par de puntos inconstitucionales al "plan B", los cuales se solicitaría eliminar al Senado de la República. En este ejercicio cometimos un error procedimental que admitimos y que es de reconocer, fue una reserva que agregamos, se va asumir y anunciar que hay dos renglones que no debieron haber aparecido y que sin embargo, se metieron. Estas modificaciones a la propuesta del presidente **López Obrador** que realizaron al último momento los aliados de Morena fueron objeto de discusión, pues favorecían principalmente a las bancadas del Partido del Trabajo (PT) y del Partido Verde Ecologista de México (PVEM).

PRESIDENTE MUNICIPAL DE SAN LUIS POTOSÍ ENRIQUE GALINDO CEBALLOS : REFUERZA OPERATIVO DECEMBRINO.

El presidente Municipal de San Luis Potosí **Enrique Galindo Ceballos**, dio a conocer a través de la delegación de Bocas y en coordinación con la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, que ya se reforzó la seguridad con el único propósito de que las festividades propias de estas fechas se realicen en paz y con orden. El responsable de la mencionada demarcación, **Francisco Guerrero Parra**, detalló que se trabaja igualmente con la Policía Vial ante las manifestaciones de religiosidad popular que ya iniciaron por la celebración del 12 de diciembre en esta zona de San Luis Potosí. El funcionario delegacional detalló que oficiales de la Guardia Municipal y de la Policía Vial mantendrán activos los patrullajes y extenderán su presencia en Bocas, con la intención de proteger a la ciudadanía y que en todas las actividades públicas prevalezca la calma. **Guerrero Parra** resaltó el apoyo no sólo del alcalde capitalino, **Enrique Galindo Ceballos**, sino el trabajo conjunto con la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana del Ayuntamiento de San Luis Potosí, para redoblar operativos y estrategias en beneficio de la población de Bocas. El titular de esta demarcación hizo un exhorto respetuoso a habitantes de esta zona para que igualmente, coadyuven con la autoridad, poniendo en práctica medidas preventivas y estar alerta, con el objetivo de evitar que sean víctimas de algún hecho fuera de la ley.

SENADOR CLEMENTE CASTAÑEDA; BANCADA NARANJA NO SE DOBLÓ ANTE LAS DURAS Y CONSTANTES PRESIONES DEL GOBIERNO FEDERAL

El coordinador de la Bancada Naranja en el senado, **Clemente Castañeda**, en la Convención Nacional de Movimiento Ciudadano, reconoció que las y los senadores de Movimiento Ciudadano se han mantenido firmes y críticos ante las reformas regresivas del Gobierno Federal. Ningún senador de Movimiento Ciudadano se dobló ante las duras y constantes presiones del Gobierno Federal. Mi reconocimiento a cada uno de ellos y ellas. **Clemente Castañeda** presentó su informe legislativo como coordinador de la Bancada Naranja en el Senado, destacando las iniciativas que presentaron y que fueron aprobadas, así como los retos que enfrentan ante el desmantelamiento de las instituciones civiles emprendida por el gobierno federal. Estamos por enfrentar el momento más difícil del régimen, donde se hace evidente el fracaso y donde la desesperación los puede llevar a cometer graves retrocesos, pero aquí tenemos un Movimiento Fuerte, íntegro, con idea de futuro y liderazgos consolidados. Dijo que a este gobierno federal se le está acabando el tiempo y siempre ha sido evidente que lo que menos les importa son los resultados. Preocupa enormemente que de frente al fracaso de gobierno, intenten seguir desmantelando a las instituciones públicas y que comprometan la viabilidad que tenemos como país. El senador destacó el crecimiento del Grupo Parlamentario, ahora conformado por 12 senadoras y senadores, quienes se han mantenido firmes y críticos ante las reformas regresivas que han impulsado desde el Gobierno Federal como la profundización de la militarización en la seguridad pública y el abandono de las policías locales. En el informe, **Clemente Castañeda** destacó los logros en las agendas: La agenda de justicia social. La agenda de justicia con y para las mujeres. La agenda para los océanos. La agenda de cultura de paz. La agenda de las ciudades. La agenda de seguridad y justicia. El papel de Movimiento Ciudadano en este momento crítico es fundamental para el país. Necesitamos energía, unidad y verticalidad para hacerle frente. Asimismo reconoció a las y los integrantes de la Bancada Naranja por su labor legislativa, y el impulso que han dado a diferentes iniciativas y propuestas en materias de derechos LGBTQI+, uso de criptomonedas, electromovilidad, protección del medio ambiente, sistema nacional de cuidados.

CLAUDIO X. GONZÁLEZ; ENCONTRA DE MORENA Y AMLO: SOLO LES IMPORTA EL PODER QUE ACUMULAN SIN PARAR

El empresario **Claudio X. González** se lanzó nuevamente contra Morena y el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, a quienes llamó hipócritas, al señalar que en realidad lo que les importa es el poder. Dicen que les importa la pobreza/ desigualdad, la corrupción y la inseguridad, que se han deteriorado de manera dramática, cuando lo que en realidad les importa es el poder que acumulan sin parar. Las pruebas están a la vista de quien quiera ver. **Claudio X. González** aseguró que en el 2024 México se va a sacudir el mal gobierno de Morena en las elecciones de 2024. El empresario es uno de los principales críticos del presidente **López Obrador**, ha impulsado diversas organizaciones al gobierno de Morena, entre ellas "Unidos", que el pasado 13 de noviembre salió a marchar en contra de su reforma electoral.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

12/12/2022

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

EXPRESIDENTE PEDRO CASTILLO; SE NIEGA A SOMETERSE A EXÁMENES PSICOLÓGICOS Y TOXICOLÓGICOS

El destituido presidente peruano **Pedro Castillo** se ha negado a someterse a los exámenes médicos solicitados por la Fiscalía, mientras permanece detenido en una cárcel de Lima y señalado de rebelión por haber ordenado el cierre del Congreso y la instalación de un gobierno de emergencia. El presidente del Instituto de Medicina Legal, **Francisco Brizuela**, declaró que **Castillo** se ha negado a pasar la pericia psicológica y psiquiátrica y negó las versiones difundidas por simpatizantes del exmandatario de que los médicos han acudido camuflados para sorprenderlo. **Francisco Brizuela** explicó que los médicos que han acudido a la cárcel de la Dirección de Operaciones Especiales de la Policía para examinar a **Pedro Castillo** han ido plenamente identificados y acompañados por un representante del Ministerio Público. El primer día de detención de **Castillo**, se le hizo un examen de integridad física, y se negó a ser examinado por tres médicos, pero con la medida de la presión y otras pruebas se comprobó que gozaba de buena salud. Las evaluaciones ordenadas por la Fiscalía responden a las versiones de los colaboradores, abogados y allegados a **Castillo** que han afirmado que el exmandatario pudo haber ingerido alguna sustancia o que no se encontraba bien de salud, al momento de haber leído el mensaje en el que ordenó el cierre del Congreso, la reorganización del sistema judicial y la instalación de un ejecutivo de emergencia que iba a gobernar por decreto. El legislador **Guillermo Bermejo** visitó a **Castillo** en su centro de detención y publicó una supuesta carta firmada por el exgobernante en el que se afirmaba que un grupo de médicos camuflados le obligaron a sacarse una muestra sin su consentimiento, pero que se negó, y atribuyó el plan maquiavélico a la fiscal general, al titular del Congreso y a la actual mandataria, **Dina Boluarte**.

www.hectormunoz.com.mx/

[Twitter @hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz